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中西區地區工程及設施管理委員會書面問題第 1/2020 號  
書面問題  

 
「巡迴探訪區內各長者服務單位 2020」  

長者提出有關地區設施管理的意見  
 
背景  
 
  中西區區議會於二零一九年七月至八月期間巡迴探訪中西區多間長者

服務機構，向長者介紹區議會的工作及聽取他們對地區設施管理的意見。

探訪後，秘書處已將有關意見轉交予相關部門及機構考慮並作出跟進。有

關意見及部門回覆已載於附件一。  
 
 
提交文件人  
中西區區議會秘書處  
 
二零二零年六月   
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中西區地區工程及設施管理委員會書面問題第 1/2020 號  附件一  
 
書面問題  

 
 

「巡迴探訪區內各長者服務單位 2020」  
長者提出有關地區設施管理的意見  

 
 

背景  
 
 中西區區議會於二零一九年七月至八月期間巡迴探訪中西區多間長者

服務機構，向長者介紹區議會的工作及聽取他們對地區設施管理的意見。

有見及此，希望各有關部門及機構考慮並作出跟進。  
 
 
問題／意見  
 
 請各有關部門或機構回應以下由長者提出的問題及意見：  
 
(i)  地區設施管理  
 
1.  建議在中西區海濱長廊西區副食品批發市場段廣植樹木，為使用者提供

遮蔭。  
 
康樂及文化事務署的回覆：  
 
本署一直按發展局樹木管理辦事處 (樹木辦 )的植樹指引，以「植樹有方，

因地制宜」的原則，安排於本署轄下場地種植樹木。在計劃種植樹木時，

本署會檢視有關位置的實際環境及情況，包括周邊通道、現有樹木的距

離、地下設施管道分佈、土壤深度、花槽設計及排水狀況等，並同時考

慮不同使用者的需要及區內市民的意見等因素而考慮安排種植樹木。經

本署評估後，上述場地的現有綠化空間，未能在符合植樹指引的規定下

種植更多樹木。雖然如此，本署仍會因應實際環境，儘量在上述場地進

行適當的綠化工作，並會按需要與相關工程部門，研究在上述場地增設

更多遮蔭設施的可行性。  
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2.  反映中西區海濱長廊西區副食品批發市場段缺乏遮蔭，使用者「好天曬、

落雨淋」，建議當局加設遮蔭設施。  
 
康樂及文化事務署的回覆：  
 
本署現正積極與相關工程部門研究，在上述場地的現有座椅上加設蔭棚

的可行性。  
 
 
3.  建議在中西區海濱長廊加設狗公園。  

 
康樂及文化事務署的回覆：  
 
現時，香港飼養狗隻的市民愈來愈多，為配合飼養狗隻人士的需要，本

署在中西區內的不同地點共設有六個寵物公園，當中包括中西區海濱長

廊 -中環段及中西區海濱長廊  – 上環段。除現有的寵物公園外，本署對

於在區內增設寵物公園的建議持開放及積極態度，並不時與區議會及相

關部門聯絡，以研究選定合適的地點作為寵物公園，並會在現有或策劃

中的公園中尋找合適場地提供寵物公園。然而，公眾對於在區內闢設寵

物公園持有不同的意見。由於部份市民在享用本署場地如公園、兒童遊

樂場、健身設施及球場時曾受狗隻滋擾，亦曾出現狗隻影響場地清潔衞

生的情況，本署在考慮闢設寵物公園時必須考慮各項條件，包括寵物及

寵物主人的需求、公園的面積、地理位置以及場地各項設施的使用情況

等，以平衡愛護動物人士與其他場地使用者的需要，並會審慎考慮個別

場地的環境衞生、公眾健康等問題，從而研究有關建議的可行性。  
 

中西區民政事務處的回覆：  
 
中西區海濱長廊豐物道海濱休憩用地現時可以讓市民攜帶狗隻進入，所

以本處不會於上址加設狗公園。  
 
 
4.  投訴荷李活道公園和光漢台花園的飲水機設置在公廁門外，公廁散發出

的臭味使人不欲使用飲水機。  
 
康樂及文化事務署的回覆：  
 
本署在轄下場地設置飲水機，主要是方便場地使用者的需要，並配合提

倡環保，鼓勵市民培養減少消耗塑膠樽裝飲用水。而在考慮上述場地飲
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水機設置的位置時，工程部門會研究有關場地的供水及電源位置，並評

估喉管、電源接駁到相關位置的可行性，以決定飲水機設置的位置。同

時，本署一向嚴謹地執行管理及清潔飲水機的相關工作指引，以確保轄

下場地的飲水機所供應的飲用水水質衞生。場地職員亦會定時清潔飲水

機，並根據製造商的指引安排相關工程部門定期檢查及更換飲水機的過

濾芯和紫外光燈，及按需要以一比九十九家用漂白水或酒精徹底消毒，

並以清水沖洗。另一方面，本署已在飲水機旁當眼處張貼使用飲水機的

衞生建議，提醒使用者需注意公德和公眾衞生，不應觸踫出水口或濫用

飲水機作其他用途，以免污染飲水機。縱然如此，本署已備悉題述的意

見，作日後安裝飲水機位置的考慮因素。  
 
 
5.  反映加惠民道花園地上長有很多青苔，長者路過時容易滑倒。  

 
康樂及文化事務署的回覆：  
 
為了維持公園設施的整潔衞生，本署會安排潔淨服務承辦商協助場地環

境衞生工作。本署職員亦會不時巡視場地，以監察場地設施環境衞生狀

況，並確保相關服務承辦商的表現及服務水平合乎本署要求。在收到有

關意見後，本署已安排清潔承辦商於三月下旬在場地進行的每月大規模

清潔行動中，在樓梯範圍清除於個別位置的青苔。縱然如此，場地主管

仍會繼續督促清潔員工需時刻保持場地整潔，並會按需要要求潔淨服務

承辦商於早春季節進行額外的清潔行動，藉以提升場地環境衞生水平。  
 
 
6.  投訴經常有人在寶湖海鮮酒家對出的山道天橋底休憩處吸煙，要求當局

派員加強執法。此外，投訴該處地方骯髒，並建議在該處加設長者健體

設施。  
 
康樂及文化事務署的回覆：  
 
為了維持公園秩序及設施的整潔衞生，本署已安排保安及潔淨服務承辦

商協助場地秩序管理及環境衞生工作。同時，為了加強監察場地秩序及

設施衞生環境狀況，本署已安排職員加強巡視場地，確保相關服務承辦

商的表現及服務水平合乎本署要求。當本署職員及外判保安員巡視期間

發現任何違反場地規則的情況，均會即時對違規人士作出勸喻。此外，

本署亦會按需要尋求衞生署控煙酒辦公室及警方的協助，適當地跟進場

地內可能出現的違法行為。另一方面，鑑於場地空間的限制，現時未能

在上述場地內增設長者健體設施。  
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7.  投訴在山道與德輔道西交界、佳宝食品超級市場對出的山道天橋底休憩

處較行人路路面高出一級石級，令長者容易絆倒，建議當局把休憩花園

和行人路面改為同一水平。  
 
康樂及文化事務署的回覆：  
 
本署已備悉有關意見，並會檢討上述場地現有設施的情況及不同市民的

需求，與工程部門研究改善現有設施的可行性。在此期間，本署職員已

安排於有關梯級邊緣上貼上黃色警示帶，以適當地提醒使用者小心上

落。  
 
 
8.  投訴中山紀念公園近水景廣場和體育館的射燈，以及近籃球場公廁的地

燈，光度太強，令人感到刺眼。  
 
康樂及文化事務署的回覆：  
 
因應早前公園內有部份公園燈失靈及需要較長時間完成維修，本署職員

遂聯同工程部門，審視公園夜間的光亮度，並安排臨時照明燈，以改善

受影響範圍的照明效果。現時，有關工程部門已完成公園燈的維修工作，

並已拆除有關臨時照明燈。此外，本署已要求相關工程部門檢視設於籃

球場側洗手間的地燈的光亮度，並研究可行的改善措施。  
 
 
9.  投訴卜公花園內的避雨亭雨天時漏水，以及覆蓋面積太細，未能發揮擋

雨作用。此外，建議在公園內連接差館上街出入口的行人路加建上蓋。  
 
康樂及文化事務署的回覆：  
 
在收到有關意見後，本處職員已安排於雨天審視有關設施狀況，雖然未

有發現卜公花園內的避雨亭有漏水的情況，本署仍會不時巡視有關設施

狀況，並按需要要求有關工程部門跟進。此外，本署備悉有關在公園內

連接差館上街出入口的行人路上加建上蓋的建議，並會檢討卜公花園現

有設施的使用情況及市民對不同設施的需求，與工程部門研究進行上述

改善工程的可行性。  
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(ii)  小型工程建議  
 

10.  建議在科士街臨時遊樂場加設長者健身單車。  
 
康樂及文化事務署的回覆：   
 
本署已備悉有關意見，並會因應科士街臨時遊樂場內各項設施的使用
情況及市民對不同設施的需求，與工程部門研究增設長者健身單車的
可行性。  
 
 

11.  反映西環邨內設有健身單車的位置時有高空擲物問題，並建議在該處加

設上蓋，以保障使用健身單車的長者安全。  
 
房屋署的回覆：  
 
西環邨內共有兩個位置設有健身單車 (關節鍛練器 )設施供居民使用，原

有的一個位於中苑台對出於 2010 年開始使用，另一個新增的設施則於

2019 年底安裝在南苑台旁並投入使用。根據記錄顯示，自 2018 年至今

並沒有接獲在該些地點有高空擲物的投訴，而辦事處在日常巡查中亦未

有發現相關問題。  
 
房委會一向重視公屋居民安全及高空擲物問題，故在日常巡查外已另外

增設高空擲物巡邏隊適時到各公共屋邨加強監察有關問題。住戶若發現

有高空擲物問題，可即時向屋邨辦事處報告，辦事處會迅速派員跟進及

處理有關事宜。  
 
 

12.  查詢科士街臨時遊樂場蔭棚上蓋加設擋雨玻璃工程的進展和完工日

期。  
 
康樂及文化事務署的回覆：   
 
有關在科士街臨時遊樂場蔭棚上加設玻璃上蓋工程，已於 2019 年 5 月
中旬大致完成，而在新設玻璃上蓋上加貼防曬膜的優化措施，亦於 2019
年 8 月中旬完成。  
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13.  建議在中山紀念公園內加設蔭棚。  
 
康樂及文化事務署的回覆：  
 
本署已備悉有關意見，並會與工程部門探討在中山紀念公園內加設蔭棚
在技術上的可行性，以便全面研究改善工程。  

 
 

14.  反映東華三院馮堯敬醫院的小巴站晚上照明不足，亦建議小巴站加建上

蓋簷篷。  
 
路政署的回覆：  
 
路政署正安排對有關路段之照明水平進行測量。如照明水平低於現行標

準，則會調整路燈系統，以改善公共照明。  
 

運輸署的回覆：  
 
運輸署亦正與醫院管理局和路政署商討於東華三院馮堯敬醫院外加設

行人通道上蓋的可行性。  
 
 
15.  建議域多利道近加惠民道和西士街的巴士站加設上蓋簷篷，供候車人士

避雨。  
 
新世界第一巴士服務有限公司及城巴有限公司的回覆：  
 
新巴城巴位於域多利道（東行）近西市街的巴士站已設有上蓋，而位於

域多利道（西行）近加惠民道的巴士站主要為落客站，候車乘客不多。

公司現時未有計劃在上址興建巴士站上蓋。  
 

運輸署的回覆：  
 
運輸署一向鼓勵巴士公司，因應乘客需要及財政狀況，在巴士站設置上

蓋，以方便候車乘客。由於有關巴士站大多用作落客用途，因此乘客對

上蓋的需求相對較低。雖然如此，本署已要求巴士公司密切留意巴士站

的使用率，並在有需要時考慮在該處加建上蓋。  
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16.  建議在伊利近街與些利街交界中環至半山自動扶梯系統旁的座椅加設

上蓋，以防使用者受野鴿滋擾。  
 
路政署的回覆：  
 
中西區民政事務處曾於區內設置有蓋座椅，包括近海港政府大樓位置，

本署相信中西區民政事務處會就上述意見作出回覆。  
 

中西區民政事務處的回覆：  
 
建議設置上蓋地點的地底藏有公共設施管線，沒有空間安裝上蓋的地

基。  
 
 
17.  建議在連接亞厘架巷與第一街之間的樓梯加建扶手並加強照明，要求民

政事務處與樓梯兩旁的業權持有人商討。  
 
中西區民政事務處的回覆：  
 
本處會嘗試聯絡業權人表達有關建議。  

 
 
18.  建議在聖雅各福群會健智支援服務中心與皇后大道西之間的行人路加

設上蓋。  
 
中西區民政事務處的回覆：  
 
建議興建地點位於私人地段範圍，所以未能以地區小型工程興建上蓋。  

 
 
19.  建議當局在堅尼地城港鐵站 B 出口與山市街之間的一段石山街行人路

加設上蓋。  
 
路政署的回覆：  
 
路政署現正就雅福台至堅尼地城港鐵站  B 出口之間的一段石山街行

人路加設上蓋的建議進行地區諮詢工作，並視乎諮詢結果再進行下一步

工作。  
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20.  查詢通往中山紀念公園的天橋近干諾道西 118 號的升降機何時啟用。  
 
路政署的回覆：  
 
本署主要工程辦事處的承建商已完成近威利麻街的 1 號升降機安裝工

程及機電測試。待相關部門進行視察及發出准用證後，1 號升降機預計

可於 2020 年 4 月開放給公眾使用。至於近中山紀念公園出口的 2 號升

降機，已於 2019 年 4 月 30 日開放給公眾使用。  
 
 
21.  建議當局在西營盤社區綜合大樓與中山紀念公園之間增設無障礙設施，

方便輪椅使用者從明愛恩翠苑前往中山紀念公園。  
 
運輪署的回覆：  
 
現時，從明愛恩翠苑前往中山紀念公園的輪椅使用者可考慮從高街經戴

麟趾康復中心、贊育醫院及家樂花園前往皇后大道西，並經東邊街及干

諾道西行人天橋前往中山紀念公園。  
 
 
提交文件人  
中西區區議會秘書處  
 
二零二零年六月  
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